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Н Л С Т У П Й

ПРАЗДНИКОМ'
т о в а р и щ и !

Г  о д о в о й  —  д о с р о ч н о
В КАНУН праздника Великого Октября бригады асфаль

тоукладчиков Валентины Игнатьевны Лушиной и ка- 
менщиков-бетонщиков Виктора Фомича Буранова из треста 
Ангарскнефтехнмремстрой завершили выполнение годового 
плана. Оба коллектива неоднократно завоевывал^ призовые 
места в социалистическом соревновании.

Э. ШИШКОВА, 
корр. газеты «Маяк».

Для большой 
химии

Д  Н ГАРС КАЯ группа отде-
“  лов института Иркутск- 

НИИхиммаш успешно справи
лась с тематическим планом 
девяти месяцев и предоктябрь
скими социалистическими обя
зательствами.

Так, по разработанной тех
нической документации экспе
риментальное производство до
срочно изготовило и постави
ло Дорогобужскому заводу 
азотных удобрений три новых 
вида формователей типа 021В, 
внедрение в производство ко
торых заметно повысит качест
во выпускаемых катализато
ров и позволит получить га
рантированный экономический 
эффект в сумме 570 тысяч 
рублей.

В настоящее время ведется 
подготовка к проведению при
емочных испытаний двух ви
дов образцов новой техники— 
пропитывателя для производ
ства катализаторов органиче

ского синтеза и формователя 
алюмо-кобальт - молибденового 
катализатора.

Институтом постоянно ока
зывается техническая помощь 
промышленным предприятиям 
Иркутской области (в сум
ме до 200 тысяч рублей), та
ким, как объединение «Ан- 
гарскнефтеоргсинтез», Усоль- 
ское объединение «Химпром», 
Зиминский химзавод, объеди
нение «Иркутокгидролизпром».

В эти предоктябрьские дни 
по-ударному трудятся конст
руктор второй категории Сер
геева Людмила Петровна, ве
дущие конструкторы Гераси
мов Владимир Федорович, Пу
тилова Валентина Ивановна., 
слесарь высокой квалификации 
Смирнов В. И., ударник де
сятой пятилетки, Ватолин 
Ю. Н., расточник, кавалер 
ордена «Дружбы народов» и
многие другие.

В коллективе с каждым
днем ширится социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение заданий я
личных обязательств первого 
года П-й пятилетки.

Л. ГРЕХОВ,
главный инженер Иркутск- 

НИИхиммаша.

УСПЕХ
ШВЕЙНИКОВ

U  А торжественном собра- 
** нии коллектива швейной 

фабрики генеральный директор 
Иркутского производственного 
швейного объединения Л. И. 
Брызгалова объявила о новой 
трудовой победе ангарских 
швейников в канун Октября. 
Им присуждено первое место 
в социалистическом соревнова
нии. Успех заслуженный. За 
десять месяцев текущего года 
тружениками предприятия ре
ализовано продукции допол
нительно к плану на 250 тысяч 
рублей. Более ста человек уже 
работают в счет 1982 года. В 
их числе швеи Н. Горох, А. 
Зырянова, В. Олехова и дру
гие.

Весомый вклад в совершен
ствование производственного 
процесса, улучшение технико
экономических показателей,
рациональное использование
сырья внесли рационализаторы 
Н. Кулшнич, Н. Парамыгина, 
И. С. Халбанова, Н. Кузьмина 
и другие. За девять месяцев 
новаторами внедрено 74 раци
онализаторских предложения о 
экономическим эффектом 64 
тысячи рублей. В областном 
конкурсе рационализаторов,
объявленном в честь 64-й го
довщины Великого Октября, 
коллективу предприятия при
суждено первое место по объ
единению с награждением По
четной грамотой и денежной 
премией.

Встав на ударную вахту,
швейники прилагают все уси
лия к тому, чтобы достойны, 
ми трудовыми успехами встре
тить свой 25-летний юбилей, 
оправиться с социалистиче
скими обязательствами перво
го года 11-й пятилетки.

В. ВОЛКОВ.

Рабочая гарантия
V  ОЛЛЕКТИВ Ангарского монтажного управления трес- 

та Сибмонтажавтоматика за 10 месяцев выполнил объ
ем работ на сумму около полутора миллионов рублей.

Все смонтированные объекты приняты с паспортами обще
ственной гарантии качества. Это значит, что рабочие кол
лективы гарантируют безупречную работу смонтированного 
оборудования.

К. ТИТКОВ.
t

ТРУДЯЩИМСЯ ГОРОДА АНГАРСКА
I

З АВТРА всенародный праздник — день рождения Со
ветской власти.

Позвольте мне в этот торжественный день горячо н сер
дечно вас и ваши семьи поздравить с 64-й годовщиной Ве
ликого Октября и от всей души пожелать вам крепкого здо
ровья, семейного счастья, благополучия я большого успеха в 
вашем труде!

Н. ДВОРЯНОВ,
член КПСС с 1920 г., бывший командир 1-й Балаган- 

ской партизанской дивизии Северо-Восточного фронта
в 1919—20 гг.

ТОКИО. Демонстрация про
теста состоялась перед здани
ем канцелярии премьер-мини
стра Японии. Ее участники, 
люди, пострадавшие от амери
канских атомных бомбардиро
вок, потребовали принять 
срочные меры по оказанию 
помощи жертвам ядерных 
взрывов. Однако премьер-ми
нистр м на этот раз проигно
рировал это требование.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. На
глядным проявлением антисо
циальной политики, ведущей к 
дальнейшему росту безработи
цы, называет газета сВар- 
хайт» «меры по экономия», ко
торые принял городской сенат 
Западного Берлина. Даже по 
неполным подсчетам, эти ме
ры, повлекут за собой уже в 
ближайшие годы увольнение 
почти 10 тысяч рабочих и слу
жащих городских предприятий 
и учреждений.

fC  Т/ЯЙПЛО Й

-угенты тдсс
ЛОНДОН. Консервативное 

правительство М. Тэтчер, про
водя политику жестких огра
ничений ассигнований на со
циальные нужды, нанесло 
еще один удар системе обра
зования Великобритании. Как 
здесь объявлено, правитель
ство запланировало сократить 
на 20 процентов количество 
учителей, выпускаемых универ
ситетами страны.

МЕХИКО. Пиратское напа
дение на суда гантянскях бе
женцев в нейтральных водах 
совершили 80 октября амери
канские военные корабли* В 
письме национально-демокра
тического союза Гаити п р ези 
денту США Р. Рейгану выра
жается гневное возмущение в 
связи с этим )вктом. Бандит
ский налет военных кораблей 
США, подчеркивается в доку
менте, является грубым нару
шением прав граждан Гаити, 
которые стремятся любым пу
тем покинуть страну, спасаясь 
от репрессий режима Дювалье.

БУЭНОС-АЙРЕС. В Ч или 
проходит забастовка на мед
ном руднике «Ла.диспутада», 
принадлежащем транснацио
нальной корпорации «Экссон». 
Горняки требуют от админи
страции повышения зарплаты, 
улучшения условий жизни н 
заключения справедливого 
трудового соглашения.

КОПЕНГАГЕН. Заверши
лась конференция массовой 
организации «народное движе
ние аа выход Дании из ЕЭС». 
В принятом ее участниками 
заявлении содержится призыв 
к широким слоям населения 
активизировать борьбу за вы
ход Дании из ЕЭС, за ее уча
стие в создании безъядерной 
зоны на севере Европы, за по
литическую и экономическую 
независимость.

ИЗВЕЩЕНИЕ

17 ноября 1981 года в 17 
часов в актовом зале строи
телей для депутатов город
ского Совета проводится 
ДЕНЬ ДЕПУТАТА с повест
кой дня*. «Об основах жилищ
ного законодательства».

ГОРИСПОЛКОМ.
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ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
Д  ЕМ АЛО трудностей в нынешнем году приходится
* преодолевать, выполняя производственную программу, 

коллективу Ангарского электромеханического завода. Наш 
корреспондент беседует с главным инженером пред
приятия Николаем Михайловичем Устнниным.

— Позади 10 месяцев пер
вого года 11-й пятилетки. Как 
идут дела у коллектива элек
тромеханического завода?

—Успешное завершение пер
вого полугодия было своего ро- 
да аваксом, выдавят т а д у  
министерствам е учетом о оде»
ения новых изделий, предпо
лагали, что к концу года завод 
«ухзпешно разгрызет этот труд
ный «орешек» и компенсирует 
пониженный план первого по
лугодия. Однако третий квар
тал показал, что задача была 
слишком трудной, а дополни
тельные внешние обстоятельст
ва усугубили обстановку. Это 
повлекло невыполнение квар
тального плана и поставило 
под угрозу выполнение плана 
за год в целом.

— Николай Михайлович, в 
чем конкретно сложности ны
нешнего года?

— Как уже отмечалось, в те
кущем году заводу запланиро
ван большой объем освоения 
новой продукции — энергети
ческих панелей (ЭПП), по
требность в которых не удов
летворяется. Чтобы справить
ся с запланированным объе
мом, заводу необходимо было 
в кратчайший срок набрать и 
подготовить более двухсот 
квалифицированных монтаж- 
ниц-схемщиц, так как трудо
емкость операции вторичного 
монтажа этих изделий, пока 
не поддающегося механизации, 
в три раза выше, чем на тра
диционных изделиях завода. С 
этой задачей (подбора и обу
чения монтажниц) завод в ус
тановленные сроки не справил
ся.

Необходимо отметить специ
фику новых панелей, каждая 
кз 8 тысяч является самостоя
тельным изделием, выполнен
ным по своим чертежам. И хо
тя завод имеет опыт изготовле
ния большого количества из

делий индивидуального испол
нения — низковольтных уот- 
ройств (НКУ), ЭПП значитель
но отличаются от них. Поэто
му пока отсутствуют запасы 
ходовых деталей и аппарат 
не уставом#** oihsh с новыми 
поелищтгипг, Не накопан 
опыт для проведения унифика-

— А что делает коллектив 
завода для решения узких 
мест? Каковы пути дальней
шей интенсификации производ
ства?

—Как я уже сказал, завод 
приступил к выпуску клем
мных зажимов, чтобы изба- 

/виться от ненадежных по- 
/  ставщиков. Правда, пока из-за 

ограниченности во времени они 
изготавливаются на кустарной 
оснастке, однако в октябре 
закончено изготовление оснаст-

С Т А В К А

один из типов изделий, упако
ванных по-новому, размещает
ся на платформе в количест
ве 18 штук вместо 11 в преж
нем варианте. В сборочном 
цехе внедрена поточная линия 
сборки постов управления, пол
ное освоение которой позволит 
при лучшем использовании 
площадей, улучшении условий 
труда повысить производи
тельность труда на 20 — 25 
процентов.

—Немало в выполнении про
изводственной программы ре
шает технический прогресс* 
Что на заводе делается в 
этом направлении?

—Мы всегда уделяли боль
шое внимание достижениям на
учно-технического прогресса. 
Инженерно-технические кадры

НА ТЕХПРОГРЕСС
ции, не установлены связи с 
проектными институтами для 
ознакомления их с особенно
стями заводской технологии. 
При этом часть комплектую
щих производится в страде в 
недостаточном количестве,, и 
выпуск клеммных зажимов 
пришлось осваивать самим, а 
для этого времени не отпуще
но.

/
Кроме того, в течение всего 

периода завод крайне плохо 
снабжается материалами. Так, 
рам совершенно не поставлен4 
заявленный для ЭПП перфо
рированный профиль Черепо
вецким металлургическим заво
дом, и мы его вынуждены из
готавливать из листа. Объеди
нение «Китойлес» хронически 
не выполняет договорных обя
зательств по брусу.

ки для серийного производст
ва.

По той же причине завод 
вынужден осваивать изготов
ление перфопрофиля из листа. 
Переработана металлоконст
рукция ЭПП, в результате они 
стали легче и менее трудоем
ки. Освоен выпуск спецшайб 
для применения бескольцевого 
монтажа, что повышает про
изводительность рабочих. В ре
зультате трудоемкость энер
гетических панелей на нашем 
заводе снижена на 25 процен
тов по сравнению с их трудо
емкостью в Ташкенте, где их 
выпускают почти 20 лет.

Заводскими конструкторами 
разработана и в настоящее 
время внедряется новая упа
ковка панелей НКУ и ЭПП, 
которая позволит резко сни
зить расход пиломатериалов, 
отказаться от применения бру
са, повысить использование 
производственных площадей, 
вагонов и снизить трудоем
кость. Достаточно сказать, что

постоянно стремятся поставить 
на службу производству все 
его новейшие достижения. Д а
же простое перечисление всех 
работ заводских инженерных 
служб в этом направлении за
няло бы много времени, поэто
му считаю достаточным при
вести лишь несколько приме
ров.

Уопешно завершились испы
тания робототехнологического 
комплекса на литье цветных 
металлов под давлением. Как 
результат — не только рост 
производительности труда, но 
и удаление человека из зоны 
вредных тепловых и газовых 
излучений. Внедрение в этом 
году пресса с числовым про
граммным управлением для 
пробивки отверстий под при
боры в металлических дверях 
и панелях не только увеличи
вает производительность, но и 
позволит в ближайшее время 
освободить конструкторов от 
необходимости выполнения ра
бочих чертежей.

В эти дни ведется техниче
ское перевооружение инстру
ментального цеха. Причем курс 
взят на применение станков с 
ЧПУ и на электрофизические 
методы обработке металлов. В 
настоящее время уже задей
ствовано пять станков с чи
словым программным управле
нием. В штамповочном цехе 
монтируются прессы-автоматы, 
в цехе пластмасс — линия 
непрерывного прессования. 
Продолжаются работы по 
дальнейшему внедрению вычи
слительной техники во все 
сферы производства, экономи
ки и социального развития 
коллектива. Это и система ав
томатизированного проектиро
вания изделий, и система авто
матизированной технологиче
ской подготовки. Обе в це
лом приближают реализацию 
маршрута «заказ — ЭВМ — 
деталь (изделие)», минуя про
межуточные стадии ручной об
работки.

— Как все-таки намерены 
завершить электроэаводцы вто
рое полугодие?

—Мы возлагаем большие на
дежды на успешное заверше
ние таких важных для завода 
задач, как выйти на конец 
года на объем в тысячу пане
лей ЭПП в месяц, освоить се
рийный выпуск клеммных за
жимов КИ-4М, перейти на но
вый тип упаковки и начать 
реализацию упаковки панелей 
на конвейере, приступить к 
выпуску панелей НКУ пони
женной металлоемкости высо
той 2200 и 1800 мм, выйти на 
объем в две тысячи в месяц 
электровафельниц сСластена», 
освоить не менее десяти стан
ков с ЧПУ в инструменталь
ном производстве, подготовить 
не менее ста квалифицирован
ных монтажниц-схемщиц.

Эти и другие мероприятия 
будут способствовать выпол
нению социалистических обяза
тельств и основных технико
экономических показателей 
второго полугодия.

Интервью вея А. ГРАФОВ.

ПРОФСОЮЗНАЯ Ж ИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ВКЛАД КОММУНАЛЬНИКОВ
Просторное помещение красного уголка вы

глядит празднично. В зале — двести делегатов, 
представляющих профсоюзную организацию жи
лищно-коммунального управления нефтехимиков.

В отчетном докладе председатель местного 
комитета А. А. Транова отметила, что в подраз
делениях ЖКУ развериуто соревнование под 
девизом «В борьбе за высокую эффективность 
и качество раб&ты — ни одного отстающего ря
дом!». Решения XXVI съезда КПСС вызвали в 
коллективах трудовой н политический подъем, 
что обеспечило выполнение производственных за
даний. За девять месяцев первого года 11-й пя
тилетки план капитального ремонта выполнен 
на 118 процентов, в том числе жилого фонда — 
на 101,8 процента, объектов соцкультбыта — 
на 114. Выполнен годовой плав текущего ремон
та жилфонда.

Много сделано работниками ЖКУ по благо
устройству и озеленению города. Велась поли- 
тико-воспитательиая работа с населением и деть- 
ми по месту жительства. В этом году работало 
25 агнтплощадок.

Свыше восьми тысяч детей работников объе
динения посещают сорок восемь детских учреж
дений, в которых созданы все условвя для 
правильного воспитания я развития. Однако ра
ботники детских учреждений испытывают равно- 
го рода трудности. Докладчик и выступающие 
обращали внимание на нехватку кадров всех 
категорий, что снижает нормальный ритм работы 
и вызывает перегрузку, на медленный ход ре- 
монта помещений детских учреждений, который 
длится иногда более года.

Коллективом ЖКУ оказана значительная по
мощь сельскому хозяйству. Заготовлено 126 тонн 
сена. Около 140 тонн зеленой массы сдано ра
ботниками ЖКУ, в также принято от населения 
города и переработано 1,6 тысячи тонн. Убрано 
16 га картофеля. В подшефном колхозе вмени 
В. И. Ленина выполнен большой объем ремонт
ных работ.

Участниками конференции отмечалось, что 
около шестисот работников ЖКУ поправили свое 
здоровье в санатории-профилактория, сорок пять 
человек совершила путешествия по туряопие- 
счим путевкам. Более тысячи побывали на тур
базе сАпгара». Свыше трехсот детей отдохнули 
в пионерских лагерях. Около шестисот человек

выеежалн на отдых на базу «Сосновая».
Местный комитет регулярно подводил итога со

ревнования, определял победителей. Так, коллек
тивы РСУ и отдела детских учреждений триж
ды занимали классные места. Работники произ
водственного отдела пять раз выходили победи
телями, а отдела быта — четыре.

Докладчик я выступающие говорили также о 
недостатках и упущениях в работе, о неисполь
зованных резервах. Так, председатель женсове- 
та 3. А. Федорович сказала, что хотя в ЖКУ 
осуществляется большая забота о женщинах и 
детях, выделяются большие средства, но детских 
путевок для лечеввя еще недостаточно.

Прораб РСУ С. Р. Петухов обратил внимание 
участников конференции на то, что количествен
ный состав коллектива ремонтно-строительного 
управления за последние годы снизился, недо
комплект основных профессий ремонтников вли
яет на досрочный ввод объектов и качество 
работ. Коллектив РСУ испытывает не
хватку автотранспорта н подъемных 
механизмов. Ежедневно требуется подвозить 
на ремонтируемые объекты большое количество 
стройматериалов, раствора* железобетона, а 
транспорта нет.

Старший инженер по технике безопасности 
А А. Карелина отметила, что еще велик объем 
ручного труда, имеются нарушения техники 
безопасности.

С вниманием было выслушано выступление 
председателя профкома объединения Е. Е. Ша
галова. От имени руководства объединения он 
поблагодарил многотысячный коллектив ЖКУ за 
нужную работу по созданию условий для нор
мального труда большому коллективу объеди
нения. Трудиться еще лучше — вот главное для 
работников ЖКУ.

Избраны новый состав месткома, ревизионная 
комиссия, делегаты на конференцию объединения. 
На первом заседания месткома председателем 
вновь избрана Анна Акимовна Транова — чет
вертый раз ей оказывается такое высокое до
верие.

М. АЛАШКЕВИЧ, 
внештатный корр.

1> ГАЛЬВАНИЧЕСКОМ отделения О КВА Галина Ивановна
и  Исаенко я Вера Григорьевна Шалаева — лучшие работники. 

За успехи в соревновании Мм присвоено звание ударника комму
нистического труда.

На снимке: В. Г. Шнпаева и Г. И. Исаенко.
Фото И. АМОСОВА.

*  ПОСЛЕ КРИТИКИ

„О  п р о х л а д ц е й  и теплу**
В ответ на статью *С прохладцей к теплу», опубликован

ную в 172 от 8 сентября 1981 г. «Знамени коммунизма», 
сообщаем, что указанные в рейде факты имели место.

В автобазе JI 1 в день проверки системы отопления были 
промыты, опрессованы, часть калориферов заменена. Оста
валось произвести покраску узлов, установить термометры я 
выполнить утепление зданий. 16 сентября была проведена 
комиссионная проверка готовности автобазы и на объекты 
было подано тепло.

В автобазе J4 5 теплотрасса опрессована и выполнен 
частичный ремонт. Система отопления подготовлена к 20 
сентября. Утепление зданий проведено. В. БЫКОВ,

начальник УАТ стройки.

„Досадные мелочи**
Так называлась заметка, опубликованная ш газете «Знами 

коммунизма» за 17 октября 1981 года, в которой, в часто
сти, указывалось на недостатки в обслуживании посетителей 
коллективом пельменной. Отвечает заведующая В. М Крав
ченко:

— Заметка обсуждена на общем собрания, проведен пов
торный лнструктаж г правилах работы гардеробщицы. Гар
деробщица М. А. Люб ищи на строго предупреждена.
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Мне памятна уличная сцен
ка, которую довелось наблю
дать этой осенью: маленькая
девочка подняла с земли кра
сный кленовый лист и с дет
ской непосредственностью 
спросила:

— Чей это лист?
— Это лист клена, — отве

тил ей Владимир Афанасье
вич. — Когда ты вырастешь, в

налаженном деле, при этом 
ведется „ тщательный контроль 
за качеством производимых ра
бот.

—Весенние саженцы прижи
лись, — сказал тогда Влади
мир Афанасьевич. — Это сви
детельствует о том, что наши 
Озеленители сажают деревья 
по всем правилам лесоводства.

В это время недалеко от нас

заранее приготовленные лун
ки и присыпали разрыхленной 
землей.

Я подошел поближе. Итак, в 
нашем городе посажено четы
ре тысячи девятьсот пятьдесят 
тополей и кленов. . Прибавим 
вот эти новые саженцы, потом 
вон те, около клумбы... 
Следовательно, вот этот кро
шечный клен, с извилиной у 
корневища, является пятиты
сячным по счету деревом, по
саженным в нашем городе в 
1981 году. Мое желание най
ти пятитысячный саженец 
угадал Владимир Афанасьевич.

ШУМЯТ КЛЕНОВЫЕ
нашем городе будут кленовые 
рощи... К этому времени ста
нут большими деревьями вон 
те прутики, — и с этими сло
вами Владимир Афанасьевич 
показал на саженцы в сквере 
на улице Декабристов!

В тот день продолжалась 
посадка молодых деревьев, 
или, выражаясь языком дело
вого отчета, «продолжались 
работы по озеленению города 
Ангарска». Руководили этими 
работами Владимир Афанась
евич Сафронов и Александр 
Александрович Козлов. Пер
вый из них — старший инже
нер РСУ зеленого хозяйства 
горкомхоза, а другой — мас
тер этого же управления.

В нашем городе последова
тельно и в течение уже мно
гих лет каждую вебну и каж
дую осень осуществляются 
озеленительные мероприятия. 
Как и полагается в хорошо

К Р О Н Ы
остановился грузовик с но
вой партией саженцев. Пого
жие осенние дни озеленители 
полностью использовали для 
«продолжения посадочных ра
бот.

— Скажите, Владимир Афа
насьевич, сколько деревьев 
посажено в этом году?

— Четыре тысячи девять
сот пятьдесят. В основном это 
клены и тополя. После посад
ки вот этих молодых деревь
ев, которые только что при
везены, будет пять тысяч сто.

После выгрузки саженцев 
сразу же началась их посад
ка. Корни не должны долгое 
время находиться на откры
том воздухе. Рабочие быстро 

• я умело рассадили деревца в

— Посадка деревьев про
должится и весной, — улыба
ясь, сказал он, — саженцы из 
Черемховского питомника по
ступают регулярно. Приходи
те на посадку шеститысячного 
дерева!

... Мы идем по улице, над 
которой зашумят краснолист
ные кроны. Вполне возможно, 
что в будущем Ангарск назо
вут городом кленовых рощ. 
Дело, конечно, не только в 
красоте этих деревьев. Как 
установили ученые, клен спо
собен активно выполнять воз
духоочистительные функции. 
Именно поэтому его рекомен
дуют для озеленения промыш
ленных городов.

И. БРЮХАНОВ.

* Р А Н Н Е Е  Б Е Л О С Н Е З К Ь Е
ЗАРИСОВКА С НАТУРЫ

Бывает такое: в самом цвету осени дохнет се
вер снегом и морозом да и выдаст настолько 
правдивый этюд к нескорой еще зимней панора
ме, что и по прошествии долгих зимних месяцев 
ярким впечатлением останется этот ранний снег, 
удививший внезапностью и новизной. К вечеру 
хлопья снега посыпались густо и, казалось, все
рьез. Перезваниваясь по телефону, заволнова
лись охотники. Отложили повседневные дела и 
стали собирать овое снаряжение.

И вот морозным утром в емкой тишине за
снеженного города зазвучали бодрые шаги. Это 
охотники собираются на автобусных остановках: 
разношерстные по одежде, но единые в любви к 
перемене мест, полные негасимого оптимизма.

Охотбаза встречает обилием и белизной снега 
на скошеннскм лугу, на куполах стогов. Над кры
шей дома вьется столбик дыма, во дворе на 
привязи разноголосо лают собаки. Окотнгики 
торопятся: солнце уже осветило вершины сопок. 
Быстро оформляются путевки, узнаются по ходу 
дела новости и прогнозы на охоту.

Лес в мороз и многоснежье выглядит совсем 
по-зимнему. Но внимательный взгляд видит: 
необлетевшая хвоя лиственниц горит незимней 
рыжью, а на остриях сосновых хвоинок застыли 
прозрачные каяли. И становится ясно: недолго 
будет искриться и сверкать это раннее белосне- 
жье. У солнца хватит еще тепла растоп-ить его 
и вернуть осени права на свою красоту, так 
неожиданно потревоженную. А. ЦАРЕВ.

КОГДА МЫ ВНОВЬ НАЕДИНЕ С  ПРИРОДОЙ...
ЙЕДО ОТАВ

Ночью льдины 
толкались отчаянно — 
превратились в торосы,

в ледяное молчание. 
Плетью врезал мороз, 
неразборчивый,

грубый. 
Захлебнулась волна 
под стекольчатой шубой.

под хрустящим
неподвижным снегом. 

А над шиверью полынья 
заливалась ребяческим 

смехом...

ВЕТКА БАГУЛЬНИКА
Еще зимой предстанет

чудом!
И в этом смысл ее 

и жизнь!..

Как человек, что пересудам 
-не подлежит, как

ни стремись.
Пуржит!..

Пурга, как бы навечно!.. 
Но день — в особом 

хрустале, 
когда спокойно и беспечно 
цветет багульник на столе.

Разбужен я неистовым
Байкалом 

пьянеть от озорного
волшебства

и слушать, как о чем-то 
небывалом 

поют мне волны, ветер
и листва... 

Разбужен не считать
ни дни, ни годы,

а плыть и плыть
в распахнутую даль 

так, словно бросшъ
на весы природы 

свои земные радость и
печаль.

Инн. НОВОКРЕЩЕННЫХ.

На собрании садоводов
Л  РПАИИЗОаАИНО про- 
”  шло собрание членов об

щества сАнгарокий садовод». 
С отчетным докладом высту
пил перед собравшимися пред
седатель общества П. А. Бог
данов. Он отметил, что садо
воды за отчетный период про
дали населению через торго
вую сеть значительное коли
чество выращенной в садах 
зеленой продукции и даже мя

са кроликов и птиц. Доклад
чик призвал садоводов улуч
шить работу по выращиванию 
саженцев плодовых деревьев 
повышенных сортов.

Заинтересованно говорили де
легаты конференции о хозяй
ственных проблемах, таких, 
как обеспечение участков 
электроэнергией, водой и пр.

Качество и количество уро
жая на любом участке сад о-'

вот о общества во многом за
висят от организации борьбы 
с вредителями. Эту работу не
обходимо проводить всем са
доводам дружно. На собрании 
членов общества «Ангарский 
садовод» решено организован
но провести опыление всех 
участков в апреле 1982 года 
в десятидневный срок.

И. МАССАЛЬСКИЙ, 
внештат. корр.

В ЗАЩИТУ ОНРУЖАЮЩЕЙ СРРДЫ
.

D  ПРОИЗВОДСТВЕННОМ объединении уАнгарскнефте-
** оргсинтез» состоялся день рхраны природы, организо

ванный секцией охраны природы ВХО им. Менделеева.
Проведение дня связано с пропагандой природоохранных 

знаний и повышением роли инженерно-технической обществен
ности в реализации комплексной программы и мероприятий 
по охране окружающей/ среды.

В докладах и сообщениях были сделаны обзор и анализ 
промышленных выбросов по' производственному объединению 
и основные направления снижения степени воздействия 
на окружающую среду, состояния и эффективности эксплуа
тации пылеулавливающих установок, методы и способы 
очистки сточных вод и газов, разрабатываемые научно-ис- 
следовательскими институтами, организация работ по конт
ролю газоочистки и промвыбросов.

Особый интерес представляли работы, выполняемые по 
установлению предельно допустимых выбросов в атмосфе
ру, и основные направления научных исследований по охра
не условий труда, окружающей среды и здоровья населения.

Обращено особое внимание на повышение роли приро
доохранного образования на промышленном предприятии, 
важность проведения дня охраны природы.

В работе дня приняли участие инженерно-технический 
персонал производства, работники контролирующих лабора
торий, специалисты и ученые Ангарска и Иркутска.

М. ФУРМАН,
председатель комитета по охране природной среды ОС 

НТО, кандидат географических наук.

У СЕЛА ЯГАТЫ
О  АНЫНЕ здесь была за-
* мечательная дорога. Хо

дили сюда автобусы с лесо
заготовителями, продуктовые 
автомашины, лесовозы. Затем 
деловой лес в округе села 
Ягаты вырубили и дорогу, как 
и село, забросили. Оказалось 
оно в числе неперспективных, 
а точнее, ненужных сел.

Мы ехали к Ягатам, чтобы 
в богатых вокруг села угодьях 
провести рейд по правилам 
охоты. Раосказывал о селе на
чальник Тальянского участка 
Китойского госпромхоза Ана
толий Киселев. Получалось, 
что было село Ягаты раздоль
ным, с магазинами и песнями, 
голосами молодых. Теперь оно 
другое. Стоят полуразвалив- 
шиеся или совсем развалив
шиеся усадьбы, пришли в не
годность некогда крепкие мо
сты через Оду, не слышно го
лосов людей, музыки. Только 
теплится жизнь в усадьбе лес
ника, что, словно крепость, 
стоит ближе к речке. Сколько 
себя помнят, живут в ней два 
Василия, два Ивановых — 
отец и сын. Стерегут лес, 
иногда охотятся.

Слушали старшего Иванова и 
понимали, что последние дан здесь 
живут. Да н то правильно. Летом 
сюда редко машина вавернет, а 
вимой, когда закроет дорогу снег, 
никто не /приедет.

Мы стоили у старого моста, 
смотрели на дальнюю (синь тай
ги. Было солнечно. Ода, вода 
которой бежит говорливо, а в не
больших ямках успокаивается, 
просматривается до самого мелко
го камешка.

Двинулись в тайгу. И отъ
ехали недалеко, а пришлось 
остановиться. Нас предупреж
дал плакат, что дальше начи
нается территория Савватеев- 
ского охотхозяйства. На са
мом деле территория эта была 
и остается Китойского гос- 
промхоза. Подумалось, мало 
становится таежных угодий, 
вот и стараются общества ук
репиться в тайге на чужих 
площадях. Это только кажется, 
что тайга необозрима. Дорог в 
тайге, как улиц , в городе. 
Едешь и не знаешь, куда они 
выведут. Может, поэтому и 
блуждают в тайге люди, что 
попадешь на такую дорогу и

будешь сутки шагать, вторые, 
а конца не видно. Тайге, как и 
городу, нужны указатели. При
ятно, когда возле дороги на 
самой вершине сопки видишь 
плакат. Знаешь, чей участок. 
А в тот раз мы ехали час, 
второй, третий. Дорога была 
отглажена, имелись указатель
ные знаки поворотов, опыт

ных участков. Но чье хозяйст
во и куда ведет дорога — не 
определить.

Убедившись, что ей нет кон
ца, а в баке осталось бензи
на лишь домой добраться, 
возвратились. И встретились 
с охотниками из города Шеле- 
хова. Оказывается, заехали 
на их территорию. Обменя
лись мнением о таежных за
пасах, проверили документы и 
снова двинулись знакомой до
рогой, чтобы не упереться в 
очередной тупик.

Живет тайга, трудится в ней 
человек. Нелегок этот труд. 
Закружит, запуржит природа 
—и сиди в зимовье, жди от нее 
милостыни. А надо план вы
полнять, охотиться. Не дрем
лет и животный мир, кроме 
косолапого да бурундука, 
пристроившегося рядом со сво
ими запасами ореха. Голодная 
нынче зимовка у птиц н пу
шистых. И потому тянутся 
они бли;кс к жилью человека. 
Вот и у дома Ивановых на 
завалинке видели след колон
ка. А вздь во дворе лесника 
злые псы, охотничья собаки.

И филин, которого видите 
на снимке, поселялся возле 
самой заготоэптсльпой базы в 
кедровнике. Да не один, а се
мейством. Прилетят к зимо
вьям, сядут на кедрач, смот
рят. Ждут, чем можно пожи
виться. Тут и мышей больше, 
и другие грызуны покажутся.

Укрыло землю белое покры
вали Но тайга живет, работа
ет Освоена она основательно.

В. ХУРЬЯНИНОВ.
На сиимкахг дорог* *

i t ,  фй;*1±и.
<I»W5  &В1О0 А.
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ВСТРЕЧА 
С  ВЕТЕРАНОМ
в УПРАВЛЕНИИ внутрен

них дел состоялась встре
ча молодых сотрудников с 
ветераном иркутской милиции 
Иваном Андреевичем Потапо
вым.

С 1935 по 1963 год работал 
Иван Андреевич в органах 
милиции, был начальником 
областного отдела уголовного 
розыска, начальником Киров
ского РОВД г. Иркутска. У

И. А. Потапова — сотни рас
крытых уголовных дел. Боль
шую практическую помощь 
оказывал Иван Андреевич ан
гарской милиции в первые го
ды ее становления.

Молодые милиционеры с ин
тересом выслушали рассказ 
ветерана о работе органов 
внутренних дел в 30-е годы и 
в период Великой Отечествен
ной войны. На встрече высту
пил бывший ученлк И. А. По
тапова, ныне начальник Юго- 
Западного РОВД подполков
ник милиции Е. В. Бормашен- 
ко.

А. ВУНКОРТОВ,
сотрудник УВД.

+  ИЗ ПОЧТЫ

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ДЕТСТВА
С детства формируется характер и прививаются гигиенические 

навыки, которые помогут ребенку выйти в мир здоровым и силь
ным. Осанка в младшем школьном возрасте неустойчива. Если ре
бенок окажется в неблагоприятных условиях, то даже хорошая 
осанка может нарушиться. Осанка — это умение держать тело. 
Древние греки считали, >чем лучше осанка, тем ценнее и личность 
гражданина.

Не позволяйте ребенку сидеть небрежно, развалясь. Рабочее 
место ребенка должно быть хорошо освещено, а свет падать сле
ва, Следует пользоваться матовыми лампами, которые защищают 
глаза от блеска. Если мебель не соответствует росту школьника, 
то ему трудно принять правильную позу во время выполнения 
уроков и его мышцы быстро устают.

Неправильная посадка служит одной из причин сутулости, опу
щения плеча и искривления позвоночника. Плоская грудь, отста
ющие лооташи, сутулая спина не только не красивы, но и ме
шают правильному кровообращению и дыханию. У детей снижа
ется аппетит, что способствует нарушению роста костной и мышеч
ной систем.

Обратите внимание на позу во время чтения. Одни дети кладут
книгу на колени и низко склоняются над ней. Другие устраи
ваются так, что чуть ли не к подбородку подтягивают колени, 
пристроив на них книгу. Не допускайте этого!

Родители, следите за тем, чтобы ваши дети делали дома утрен
нюю гимнастику и не пропускали уроков физюультуры в школе, 
посещали спортивные секции. Физические упражнения оказывают 
самое благотворное влияние на детский организм. Постоянное но
шение тяжелых портфелей или сумок отрицательно сказывается 
на осанке ребенка. Вот почему школьникам младших классов ре
комендуют носить ранцы.

Осанка формируется по мере роста организма, и чем раньше 
начать о ней заботиться, тем легче избежать появления различных 
недостатков.

В. АНИКИНА, 
врач детской поликлиники № S.

Уважаемые комсомольцы 50-х, 60-х, 70-х, 80-х годов!
Ангарскому комсомолу 30 лет. Этой славной дяте посвя

щен вечер «И сегодня историю пишет свою комсомол», на 
который мы приглашаем вас 11 ноября 1081 года в 19.00 
в театральный зал Дворца культуры нефтехимиков. При
гласительные билеты можно приобрести в ГК BJ1KCM.

ДК «Современник» пригла
шает на новую концертную 
программу 'ВИА «Баргузины».

Начало концерта 13 нояб
ря в 21 час. За билетами об
ращаться в кассы «Дворца.

(01624).

а г а т а
I

По первому 
льду

Еще 2 ноября юные фигу
ристы, которые занимаются в 
СК «Ангара», впервые в этом 
сезоне опробовали лед. Прове
ли первые ледовые трениров
ки на стадионе «Ангара» и 
конькобежцы тренера Б. Фо
мина.

Ледовое поле для спортсме
нов приготовили так рано в 
этом году С. Первухин, В. 
Виткулевский, А. Чефранов, 
Т. Савосина, А. Фомина, М. 
Хмелева.

И. КУЗОВКОВ, 
внештатный корр.

Меткие стрелки
Кто самый меткий стрелок 

производственного объедине
ния «Ангарскнефтеоргсинтез»? 
На этот вопрос ответили по
следние соревнования по 
стрельбе. Больше других на
брали очков спортсмены Чи- 
кишев и Михалев — работни
ки ремонтно-механического за
вода. Они поделили между со
бой первое место.

Второе н третье места заня
ли соответственно Кабанов с 
опытного завода и Долгополов

с завода бытовой химии.
В общекомандном зачете ме

ста распределились следую
щим образом: азотнотуковой, 
ремонтно-механический и опыт

ный заводы. В. СЛАВИН.

пИ* ФИНИШЕ НЕ М Ш И С Ь
В АНГАРСКЕ закончилось осеннее авторалли, в котором 

приняли участие экипажи из Иркутска, Шелехова и 
Усолья-Сибирското. Соревнования проведены по инициативе 
спортивно-технического клуба комитета ДОСААФ Юго-За
падного района.

На трассе протяженностью 230 километров участники со
стязались в скорости, иокуостве вождения, стрельбе, а так
же в технической подготовке. Одним еловом, программа 
соревнования была многообразной и трудной для выпол
нения.

На финише судьи не досчитались семи экипажей I из 12 
стартовавших. Причины были разные; поломки автома
шин, буксование, а то и просто неспособность преодолевать
трудности.

Победителями соревнования стали ангарские автомоби
листы из спортивно-технического клуба Юго-Западного рай
кома ДОСААФ. Первое место присуждено Курловнчу и 
Мачтакову, второе — Был ко®* и Шмакову, третье — Жал- 
кину я Мамию.

И. ПРАХОВ, 
главны! судья соревнований.

На снимке: преодоление водных препятствий — один из 
самых важных элементов соревнования авто раллистов.

Фото автора.

ЗАВОЕВАЛИ КУБОК

1 3тивк

Э  АВЕРШИЛОСЬ област- 
ное первенство по спор-

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЯ И
АБОНЕНТОВ ТЕЛЕФОННОЙ СЕ
ТИ ГОРОДА!

Городской увел см ев о 9 нояб
ря 1981 года /открывает мастер
скую во ремояту телефонных ап
паратов. Мастерская производят 
ремонт ампаратоя для организа
ций в населения города. Два ве
селения ремонт производится ва 
наличные расчет, для организа
ций — во бевналичному расчету.

Часы работы мастярокоА е 10 
до 19. Выходной — воскресавье, 
понедельник. Обед а (14 до 1В ча
сов.

Адрес мастерской: квартал 92-91, 
дом 1 4. вход со двора). Оотановка 
автобусов Л  2, в, 10, И «Траио* 
агентство».

АДМИНИСТРАЦИЯ

СУББОТА, 7 ноября
1-я программа

ПОКАЗЫВАВТ МОСКВА

9.00 — «Время». 10.00 — «Веселые 
нотки». 11.06 — Премьера докумен
тального фильма «Порвав Чкалов* 
ский перелет». 11.38 — «Великий
Октябрь». 12.10 — «Революция про
должается». Документальный фвльм.
12.30 — Премьера фильма-ноицерта
«Люблю тебя, моя Росовя». 13.20 — 
«По род вой страве». 14.40 — Москва. 
Краевая площадь. Военвжй варад н 
демонстрация трудящихся, посвящен
ные 04-й годоащвяа Вовиной Октябрь- 
осой социалистической революции. 
По оковчанвв — праадввчвшй пно- 
верехнй концерт. 17.30 —• «Шлв пио
неры вчетвером». Мультипликацион- 
вый фвльм. 17.40 — «Леввв в 1918 
году». ХудожесгаеитЙ фвльм. 19.40 
— «Голубой о говею». 22.00 — Репор
таж о воеввом вараде в демонстра
ции трудящихся, у  посвященных 04-й 
годовщине Велнкой Октябрьской со- 
цналвствческой революции. 23.16 —
«Мелодии спорта». Выступление со
ветских н зарубежных спортсменов.
23.30 — «Шире круг».

тивному ориентированию сре-

2-и программа
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК 

9.46 — Цв. тел. Правднвчвав демон- 
страцвя трудящвхся г. Иркутска, по
священная 64-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции.

ПОКАЗЫВАВТ МОСКВА 
14.45 — Москва. Красная площадь. 
Военный парад и демонстрация тру
дящихся, посвященные 04-й годовщи
не Велнкой Октябрьской социалисти
ческой революции. По оковчавнн — 
праздничный пиоиерокий концерт. 
17.16 — «От всей душвв. 19.00 — 
«Адреса молодых». 20.1Б — «Спокой
ной ночи, малыша!». 20.30 -  К 90- 
летию со дня рождения Д. Фурма
нова. Художественный фвльм «Чапа
ев». 22.00 — Репортам о военном па
раде в демонстрацвв трудящиеся, 
посвященных 04-й годовщине Великой 
Октябрьской соцяалнотичеаией рево
люции. 23.10 — «Сердце России». 
Художественный фильм.

дн добровольных спортивных 
обществ. Переходящий побед
ный кубок завоеван командой 
ДСО «Труд» из нашего горо
да.

В личном зачете чемпиона

ми стали ангарчаис Елеца 
Цубнна («Труд»), Дмитрий 
Сосннн («Спартак») и Тать
яна Пермякова («Труд»),

В. ДОРОНИН.

Редактор В. А. СТАРИКОВ.

Сниму и аренду квартиру или ком
нату на любой срок, Обращаться! 
101-6-60, а Жилиной, или по теаефо- 
ну 2-91-72 с 0 до 17 часов, кроме 
выводима. (1868).
о
Меняю трехкомнатную квартиру 

(37,в кв. м) на однокомнатную в 
двухкомнатную. Обращаться по ад
ресу» 82-18-67. (1833).

О
Меняю двухюомватвую квартвру 

(27,6 кв. м, на первом втаже) в Ан
гарске по адресу: 6а микрорайон,
дом 136, квартира 62, на хнартнру в 
Новосибирске равноценную или од
нокомнатную.

Уэнать по адресу: 84-6-19, телефон 
3-86-70. . (1834).
о
Нашедшего трудовую книжку на 

имя Красновой Глафиры Сергеевны 
прошу вернуть по адресу: 86-8-3.

(1841).

«МИР» — Тайна ааяясной книжки
(цветной). 10, 12, 14 (удл.), 16-10,
18, 20, 21-40. Чернаи курица, или 
Подземные жители. 8-46.

«РОДИНА» — Кто же миллиардер? 
10, 12, 14, 16, 18, 20, 21-60.

«ПОБЕДА» — У матросов нет воп
росов (муэыкальвая кянокомедия). 
10, 11-00, 13-40, 16, 18, 19-60, 21-40.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Перстень с 
русалкой (2 серии). 10, 19. Осенние
колокола. 14-30.

«ПИОНЕР» — Ивашка из Дворца 
пионеров 10, 11-30. Ленинградцы — 
дети мо*. 13, 10. Белый воров. 17.
19, 21.

«ОКТЯБРЬ» — Сорок верный. 13, 
10, 17, 19, 21. Медиевсонок и космосе.
11-30.

«ГРЕНАДА» — Чреевычайвые об
стоятельства. 12, 19-30, 21. Хочу, чтоб 
он пришел. 16, 18. Для детей — 
Илья Муромец и Соловей-раабоАиик. 
10, 14.

Утерянное водительское удостове
рение за М АБЕ 217782 на имя За- 
кусияова Сергея Владимировича счи
тать недействвтельным. (1902).
о
Утерянный студенческий билет за 

№ 762766, выданный на ими Алек
сандрова Владимира Константиновича 
Иркутским политехническим институ
том, считать недействительным. (1961)

9 ноября ресторан сТайга» 
проводит днековечер, посвя
щенный творчеству популяр
ных артистов.

В ПРОГРАММЕ: литератур
но-музыкальная информация, 
танцы, игры, аттракционы.

Приглашаем всех желаю
щих. Начало в 19 часов. Би
леты продаются т админи- 
страторов зала. (01618).

Меняю трехкомватную квартвру 
улучшенной плавировки в 7-м микро
районе иа две однокомнатные. Уз
навать по телефону 6-07-08 после 
18 часов. (1830).

®
Мевяем трехкомватную i

(62 кв. м, 2-й зтаж, после капнталь- 
ного ремонта, с телефоном) в кварта
ле «А» ва даухкомватвую в Юго-За
падном районе н однокомнатную, пер
вый зтаж ве предлагать. Обращаться 
по телефову 4-92.39. (1790).

О
Меняем трехкомнатяую квартвру 

(63 кв. м, 2-Й этаж, в 80-м кварта
ле) на двухкомнатную в однокомнат
ную. Обращаться по адресу: 80-11-19.

(1869).

Коллектив детского учреждения 
М 82 выражает искреннее соболез
нование врачу Каплун Берте Ла
заревне в связи со смертью 

матери

Коллектив МСУ-76 
смерти'  старейшего

скорбят о 
работника 

САВИНА 
Юрии Афанасьевича

н выражает соболезнование род
ным н близким покойного.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: улица Ленина, 43. Телефоны: ре
дактор — 2-25-46; заместитель редактора — 2-21-37; ответ
ственный секретарь я отдел информации — 2-36-04; отдел 
партийной и комсомольской живни и фотолаборатория — 
2-26-68; промышленный отдел — 2-23-17; бухгалтерия и об
щественная приемная — 2-32-17; отдел культуры, быта я 
писем — 2-24-86; телетайпная и машбюро — 2-31-10; кор
ректоры — 2-20-68.

Коллектив управления железно
дорожного транспорта скорбит о 
смерти старейшего работника, быв
шего заместителя начальника 
УЖДТ

ДЛТМАИЕРА 
Александра Александроввча

в выражает искреннее соболее- 
новапне семье покойного.

Коллектив цеха 133-77 производ
ственного объединения « Ангар ск- 
нефтеоргсинтез» скорбит по пово
ду смерти работника цеха 

КАЛИТОВСКОГО 
Филиппа Николаевича 

и выражает искреннее соболезно
вание родпым и близким покойно
го.

N.
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